

tidak dapat dipisahkan dari karya besar peninggalannya yang sangat berharga bagi kaum muslimin, utamanya bagi mereka yang mempunyai minat mempelajari hadis secara mendalam. Karya beliau yang dimaksud adalah kitab Al - Musnad yang merupakan himpunan hadis-hadis yang beliau dengar , beliau terima dan beliau kumpulkan.

Ia memuat 40.000 buah hadis yang kesemuanya telah diseleksi secara ketat dan cermat oleh Imam Ahmad dan dikualifikasinya sebagai hadis yang sahih dan hasan, yang tentu saja menjadi hujjah yang kuat bagi kaum muslimin.

Disamping itu, Al-Musnad menjadi sumber rujukan, tempat kembali dan tempat bersandar manakala terjadi perselisihan tentang suatu hadis. Penjelasan lebih lanjut perihal Al-Musnad, telah penulis uraikan pada bab terdahulu.

Hal-hal yang penulis paparkan inilah yang melatarbelakangi pola pemikiran Imam Ahmad bin Hanbal yang "Hadis Minded" dalam menetapkan sesuatu hukum.

Akan halnya Ibnu Qudamah, sepanjang telaahan yang telah penulis laksanakan melalui kitabnya, Al-Mugni, maka beliau di dalam mengantisipasi suatu permasalahan untuk kemudian menetapkan hukumnya tetap berpijak kepada asas - asas yang telah ditetapkan mazhabnya.

Dalam artian bahwa pola pemikiran Ibnu Qudamah sama sekali tidak bisa dilepaskan kaitannya dengan pola pikir Imam mazhabnya. Atau dengan lain perkataan; bahwa pola pikir

bang kemuliaan sebagai seorang imam dalam bidang ilmu hadis adalah kenyataan yang tak dapat dipungkiri kebenarannya.

Latar belakang inilah - menurut pendapat penulis yang turut berperan dalam membentuk pola pikir Ibnu Qudamah menjadi tokoh yang senantiasa berorientasi kepada hadis dan asar sebagai pijakan dalam tasyri' sesudah nas-nas yang qat'i dari Al Qur-an dan As-Sunnah, disamping karena kapasitas beliau sebagai tokoh ulama mazhab Hanbali tentunya.

Tegasnya, bahwa konsep penetapan hukum yang diterapkan Ibnu Qudamah dalam Al-Mugni, banyak diwarnai dan dipengaruhi oleh pola pemikiran Imam Ahmad bin Hanbal sebagai panutannya, Imam dari mazhab yang dianutnya, disamping karena ditunjang dan didukung oleh keahlian dan kepiawaiannya dalam bidang hadis.

B. Kedudukan Ibnu Qudamah Sebagai Penulis Al-Mugni

Yang penulis maksudkan dengan sub judul di atas, adalah : bagaimana sebenarnya kedudukan Ibnu Qudamah dalam Al-Mugni, apakah ia berperan sebagai mujtahid yang independent ataukah ia tetap sebagai seorang ulama mazhab Hanbali. Atau dengan lain perkataan : Apakah kitab Al-Mugni ini hasil karya Ibnu Qudamah sebagai mujtahid yang netral (berdiri di atas semua pendapat), ataukah tetap dalam ka-

pasitasnya sebagai seorang ulama Hanabilah yang cenderung mengunggulkan pendapat imamnya.

Untuk mengetahui hal ini, maka terlebih dahulu haruslah diketahui apa dan bagaimana Al Mugni itu karena adanya kaitan yang erat antaranya dan penulisnya.

Di muka telah penulis paparkan mengenai apresiasi ulama terhadap Al-Mugni, yang sedikit banyak telah memberikan gambaran mengenai sistematika pembahasannya disamping kelebihan-kelebihan yang dimilikinya.

Tetapi agar lebih jelasnya, penulis tambahkan lagi di sini beberapa keterangan yang berkaitan dengan Al-Mugni sebagai kelengkapan dari apa yang telah penulis paparkan tersebut.

Al-Mugni adalah kitab fiqh yang tergolong besar. Ditulis sekitar tahun 572 H./1175 M. oleh Abu Muhammad Abdullah bin Ahmad bin Muhammad bin Qudamah yang lebih populer dengan sebutan Ibnu Qudamah, seorang tokoh ulama besar dari kalangan mazhab Hanbali. Ia merupakan syarah (penjabaran) dari kitab Mukhtasarnya Al-Khiraqi, sebuah kitab fiqh yang secara ringkas tapi padat memuat garis - garis besar mazhab Hanbali.

Al-Khiraqi sendiri sebagai penulisnya adalah seorang ulama senior mazhab Hanbali yang merupakan pendahulu Ibnu Qudamah dan termasuk salah seorang ulama' yang memainkan peranan besar dalam mazhab Hanbali.

Menurut catatan Abu Abdillah bin Battah, Al-Khiraqi wafat

nya secara yakin dan dapat membedakan antara yang sah dan yang berillat.

Dengan demikian maka khabar yang ma'ruf (diketahui identitasnya) dapat dijadikan pegangan/sandaran, sedangkan yang majhul (tidak jelas identitasnya) dikesampingkan.

Selanjutnya di dalam menguraikan pendapat atau qaul ulama-ulama sahabat dan tabi'in, para imam mazhab, ulama-ulama salaf dan ulama-ulama di kota besar, Ibnu Qudamah bertindak secara obyektif dalam artian tidak menambah atau mengurangi suatu apapun dari dalil-dalil yang mereka pergunakan - sebagaimana banyak ditempuh dan dilakukan oleh para pengikut suatu mazhab demi kepentingan mengunggulkan mazhabnya. Ibnu Qudamah menghormati dan menghargai semua pendapat yang dihipunnya. Ia menguraikan semua pendapat disesuaikan dengan tertib urutannya dalam sejarah. Artinya, ulama-ulama yang beliau sebutkan pendapat atau mazhabnya, diurutkan penempatannya berdasarkan tahapan periode dan tingkat keseniorannya. Misalnya ulama sahabat didahulukannya atas ulama dari periode tabi'in. Demikian pula ulama tabi'in besar didahulukannya atas ulama dari periode tabi'in kecil dan begitu seterusnya. Hal ini sebagai perwujudan dari penghormatan dan pemuliaan beliau terhadap pendapat semua ulama. Dalam hubungan ini, maka beliau telah menempatkan diri sebagai seorang mujtahid yang benar-benar berdiri di atas semua pendapat dari semua golongan ulama.

Namun begitu, dalam kapasitasnya sebagai tokoh ulama

Hal ini tentu sesuai dengan asas yang dipakai dalam mazhab Hanbali.

Dengan demikian, maka Ibnu Qudamah dalam menulis Al- Mugni tetap konsisten dengan mazhab yang dianutnya karena beliau tetap berpijak kepada metode-metode penetapan hukum yang telah ditetapkan Imam Ahmad sebagai dasar-dasar dari mazhabnya, Mazhab Hanbali.

